

Fecha 01.01.2021	Sección Primera-Opinión	Página 11
----------------------------	-----------------------------------	---------------------

FRENTES POLÍTICOS

1. La voz del pueblo. El presidente **López Obrador** consideró que la posibilidad de legalizar el aborto a nivel nacional debe resolverse en una consulta ciudadana y no en el Congreso. El tema se sube a la agenda internacional debido a que en Argentina recién se legisló a favor. El titular del Ejecutivo estableció que su gobierno no impulsará una reforma legal en ese sentido y que las mujeres interesadas en el tema tendrían que solicitar una consulta ciudadana para definirlo. La interrupción legal del embarazo sigue siendo una lucha vigente en México y una deuda con las mujeres. Eso lo ha repetido en varias ocasiones la secretaria de Gobernación, **Olga Sánchez Cordero**. Éste, así de rápido, es un análisis que contrapunteará a la nueva alianza, PAN PRI y PRD. ¿De qué lado se pondrá cada partido?

2. Promesa de año nuevo. Durante el primer bimestre de 2021 no se incrementará el precio de la tortilla, adelantó el presidente **López Obrador**. "Las empresas productoras de maíz, Maseca y Minsa, garantizaron mantener sin cambio el precio de venta a los productores de tortilla durante los próximos 60 días. Con ello, se generarán condiciones en el mercado para que el precio de la tortilla no cambie", dijo el Presidente. Además, agregó que las secretarías de Economía y Agricultura y Desarrollo Rural harán un monitoreo en los eslabones de la cadena de producción de la tortilla para mantener el precio. "La actitud solidaria de ambas empresas hará muy difícil para otros aumentar sus precios", expuso el titular del Ejecutivo. Prometer no empobrece. Cumplir es lo difícil. Ya veremos.

3. Señales de alerta. El secretario de Hacienda, **Arturo Herrera**, rechazó el controvertido proyecto de reforma a la ley de Banxico, el cual pondría en peligro la autonomía de la entidad al obligarla a comprar divisas que los bancos comerciales no pueden ingresar al sistema financiero. La propuesta es para frenar el flujo de dinero ilegal que se filtra al sistema económico nacional. "El proyecto de reforma sólo traspasaría problemas de bancos comerciales al Banxico, pues el Banco Central habría tenido que resolver cómo exportar estos dólares", manifestó. Los defensores del proyecto de ley, aprobado por el Senado a inicios de diciembre, argumentaron que ayudaría a los mexicanos. Hasta ahora, sólo ha encontrado reticencias. ¿Cómo resolverán la desconfianza?



Continúa en siguiente hoja

Página 1 de 2
\$ 38958.00
Tam: 302 cm2

Fecha 01.01.2021	Sección Primera-Opinión	Página 11
----------------------------	-----------------------------------	---------------------

1. Frente al espejo. Para el líder de la banca del PRI en la Cámara de Diputados, **René Juárez Cisneros**, la agenda prioritaria de la oposición ante Morena y aliados está centrada en la reactivación económica ante la crisis sanitaria y la correcta distribución y aplicación de la vacuna contra la covid-19 en el 2021. El legislador advirtió que “no esperamos que cambie la estrategia de la mayoría parlamentaria, por el contrario, en un año electoral habrán de hacer un esfuerzo por consolidar esta visión que tienen”. Pide no polarizar y señala que “las alianzas son normales en la lucha política. ¿Dónde está lo anormal en que se pueda aliar el PAN, el PRI y el PRD? Morena sí se puede aliar con el PT y el Verde. ¿Cuál es la diferencia?”. Será 2021 el año de jugar a las vencidas. ¿Tienen con qué?

5. Fortalecidos. **Luis Rodríguez Bucio**, el titular de la Guardia Nacional, puede sentirse satisfecho. Comenzará 2021 con 98 mil 282 elementos activos, 24 mil 845 más comparado con los 74 mil 437 elementos con los que inició 2020, informó el general en retiro. Al participar en la presentación del Informe Anual de Seguridad, el mando de la corporación detalló que mil 742 están asignados a diversas actividades administrativas. Indicó que el plan de reclutamiento tenía una meta de 21 mil 430 plazas y se logró cubrir el 93% de las mismas. El proyecto de la corporación federal contempla contratar a 50 mil nuevos elementos en los próximos tres años. En materia de infraestructura, se han construido 120 cuarteles en igual número de coordinaciones territoriales. Hay algo que aún falta enderezar: el respeto de la ciudadanía a las fuerzas del orden.